

En el año 2015

EL 30,8% DE LA POBLACIÓN DE 15 Y MÁS AÑOS FUE VÍCTIMA DE ALGÚN HECHO DELICTIVO

En el año 2015, la tasa de victimización en el ámbito nacional urbano se estima en 30,8% de la población de 15 años y más de edad víctima de algún hecho delictivo según resultados de la Encuesta Nacional de Programas Estratégicos, en su módulo de Seguridad Ciudadana; informó el Jefe del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), Dr. Aníbal Sánchez Aguilar.

Explicó que en las ciudades de 20 mil a más habitantes, la tasa de victimización alcanzó a 33,5% y en los centros poblados urbanos entre 2 mil y menos de 20 mil habitantes en 23,4%.

La tasa de victimización para el ámbito nacional urbano para el año 2011 fue de 40,0%, en el año 2012 alcanzó 36,6%, en el año 2013 fue 35,9%, año 2014 alcanzó 30,5% y en el año 2015 fue de 30,8%; es decir, en los últimos cinco años la tasa de victimización disminuyó en 9,2 puntos porcentuales.

El 14,0% de la población de 15 y más años de edad víctima de un hecho delictivo realizó la denuncia

En el periodo 2011-2015, se incrementó la población que denunció haber sido víctima de algún hecho delictivo al pasar de 13,6% a 14,0%. No obstante, el 86,0% no realizó la denuncia principalmente porque desconoce al delincuente (29,7%); considera que es pérdida de tiempo (27,0%) o que es un delito de poca importancia (22,8%).

Caracterización de la población de 15 y más años de edad víctima de algún hecho delictivo

Durante el año 2015, del total de la población de 15 y más años de edad víctima de un hecho delictivo fueron las mujeres (55,2%) quienes se vieron mayormente afectadas. Por grupo de edad, el 36,1% de la población de 15 a 29 años de edad y el 29,7% de la población de 30 a 44 años de edad, también se vieron afectadas por estos hechos.

Igualmente, se vieron afectados por algún hecho delictivo, el 44,6% de la población con educación secundaria y el 42,2% con educación superior.

Departamentos y ciudades con mayores tasas de victimización en el año 2015

Los departamentos de Puno (39,7%), Cusco (38,8%), Junín (35,5%) y Tacna (35,2%) presentan las tasas más altas de victimización, superan el promedio nacional (30,8%). Las menores tasas se observan en los departamentos de San Martín (13,5%), Amazonas (16,8%), Tumbes (18,3%) y Cajamarca (19,7%).

Por otro lado, las ciudades de Juliaca (47,3%), Cusco (42,3%), Puno (41,2%), Huancayo (40,8%) y Huaraz (40,7%) presentaron tasas de victimización de algún hecho delictivo superiores al 40,0% y las ciudades de Tarapoto (16,4%) y Chachapoyas (19,1%) tienen menos del 20,0%.

Más del 90% de hechos delictivos están referidos a delitos contra el patrimonio

A nivel nacional urbano, del total de la población de 15 y más años de edad, 16 de cada 100 habitantes fueron víctimas de robo de dinero, cartera, celular; 9 de cada 100 habitantes víctima de estafa; 5 de cada 100 habitantes víctimas de intento de robo de dinero, cartera, celular y 2 de cada 100 habitantes fueron víctimas de amenazas e intimidaciones.

Población víctima de algún hecho delictivo cometido con arma de fuego

En el año 2015, del total de la población de 15 y más años de edad víctima de algún hecho delictivo el 8,1% se vio envuelto en un hecho que involucró a un agresor o agresora que portaba alguna arma de fuego; no obstante, se registró una disminución de 0,4 puntos porcentuales, al compararlo con el año 2014 (8,5%).

Disminuyen viviendas afectadas por robo o intento de robo

El INEI informó que, en el periodo 2011-2015, el robo de vivienda disminuyó de 9,1% a 5,2%; mientras que el intento de robo de vivienda disminuyó de 12,9% a 6,8% para similar periodo de análisis. Según departamentos, Ucayali (25,4%), Loreto (22,3%) y Madre de Dios (20,3%) fueron los más afectados por robo o intento de robo en sus viviendas; mientras que Ayacucho (6,8%) presentó una menor incidencia.

En el 23,7% de las viviendas del ámbito nacional urbano se adoptaron medida de seguridad para prevenir la delincuencia

En el año 2015, en el 23,7% de las viviendas del ámbito nacional urbano sus residentes adoptaron alguna medida de seguridad para prevenir la delincuencia; siendo las más empleadas por la población la conformación de juntas vecinales (32,2%) y vigilancia particular (30,8%).

El 88,4% de la población de 15 y más años de edad en el ámbito nacional urbano señala que podría ser víctima de un hecho delictivo

Durante el 2015, la percepción de inseguridad alcanza al 88,4% de la población de 15 y más años de edad que percibe que podría ser víctima de algún hecho delictivo en los próximos 12 meses.

Según departamentos, esta percepción es mayor en Cusco y Tacna al superar el 95%. Por el contrario, en Tumbes esta percepción es de 68%. Según ciudades de 20 mil a más habitantes, en Puno y Cusco se registraron los mayores porcentajes de percepción de inseguridad al ubicarse por encima del 96%; en tanto que en Chimbote y Tumbes dicho indicador alcanzó al 73% de la población.

El 40,5% de la población nacional urbana y el 35,3% de Lima Metropolitana cuentan con vigilancia en su zona o barrio

El INEI informó que el 40,5% de la población nacional urbana y el 35,3% en Lima Metropolitana, manifiesta que existe vigilancia en su zona o barrio, como son Serenazgo, Policía Nacional del Perú y Patrullaje Integrado. Cabe indicar que el 76,1% de la población nacional urbana califica el patrullaje integrado como “bueno” o “muy bueno”.

Tasa de victimización y percepción de inseguridad en países de América Latina

En el año 2014, la tasa de victimización fue de 33,2% para México, de 17,3% en Colombia y de 25,0% para Chile; mientras que la percepción de inseguridad fue de 73,2% para México, 61,4% Colombia y 79,9% para Chile, según los institutos estadísticos de cada país.

“En el año 2014, la tasa de victimización registrada en el Perú al igual que Colombia y Chile es menor al 31%”, puntualizó el Jefe del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), Dr. Anibal Sánchez Aguilar.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión